

平成29年を振り返って 大雨で広袴公園調整池4回溢れる

1 8月に2回、10月は台風の影響で2
広袴調整池の内周道路に水が溢れまし
た。真光寺川は溢れることなく、調整池が
役割を果たしました。調整池完成以来25
年、こんな短い間隔での大雨は始めてで
した。

2 「真光寺川まつり」を7月22日(土)
に開催しました。晴れた暑い日で、市
内小学校へ夏休み行事にも掲載され、多く
の子ども達やお父さん、お母さんで史上最

では、川まつりに先立って川床、遊歩道の
除草、川原や遊歩道の高木の剪定を行っ
ていただきました。

5 学校関係では、鶴3小の「鶴川の昔」
に参加(2月)、麻生総合高校1年生
との交流(11月)、鶴川2小への出前講座
(11月)、夏休みボランティア体験として
8月の川清掃への参加がありました。

6 川まつりの時に大きな白いナマズを
捕まえ展示し人気でした。沢山の魚が

生息しています。しかし今年の夏以降オ
クチバスやブルーギル、カワムツが増えオ
イカワが減っているようです。また外来種
のエビ類、ミシシippiaアカミミガメが
いるのは残念です。カルガモ、バン、カイツ
ブリが繁殖しています。ギンヤンマなどト
ンボも沢山飛んでいます。

7 めだかポストが老朽化しましたので、
5ヶ所新しいスマートなポストに代
えました。真光寺川のことについて、皆様

高の賑わいとなりました。魚捕りに興じるこ
どもや川辺に設けたプールで遊ぶ子ども達
の笑顔が印象的でした。

3 3月~12月で9回の川の内外の清掃を
行いました。残念ながら4月は雨で中
止致しました。清掃には毎回10数名が参加
しました。1月は座間の湧水を訪ねました。
鈴鹿の小径など豊富な湧水と美しい家並が
印象に残りました。

4 行政が動いてくれました。東京都南東建



真光寺川まつり-- 川遊びを楽しむ参加者

方の投書をお待ちしています。

多くの真光寺川の里親の皆様からのご厚志
を頂戴致しました。これにより会の維持運営
ができますことを感謝申し上げます。

来年は、外来種の生物への対処が課題です。
多様な生物の生育する環境の保全や楽しく歩
ける遊歩道の維持に取り組みます。

真光寺川を清流にする会・真光寺川里親の会
代表 山本 隆治

子供が遊べるふるさとの川へ、自然豊かな川の散歩道に、きれいな川にしましょう!



麻生総合高校 ー真光寺川の清掃とボランティアについて学ぶ！

11月7日、今年も麻生総合高校のボランティア体験学習が行われました。賀來先生と1年生17名が参加し、当会から山本代表他5名が対応しました。

広袴公園で山口会員から真光寺川と真光寺川を清流にする会のボランティア活動について、山岡会員から真光寺川の魚について、山本代表から鳥についての説明をし、公園の池を一周、道々吉田会員が植物の説明をしました。その後ゴミを

拾いながら真光寺川遊歩道を矢崎橋まで歩き、新矢崎橋で川に下り川の中の清掃を行いました。いこい会館に移動し質疑と昼食をとり13時頃学校に向け出発しました。（記：山本 隆治）



熱心に説明を聞く麻生総合高校の生徒たち

エコフェスタ2017に出展

10月1日（日）にエコフェスタ2017が秋晴れの絶好の日和の中、町田市庁舎の1～3階で開催されました。真光寺川を清流にする会はエコネット町田の真光寺川部会として参加しました。当方の

ブースでは、婚姻色の美しいオイカワ等の水槽を会員の志田さんが提供し人気を集めました。魚・鳥の写真パネルも展示しました。こちらも好評でした。

（記： 山本隆治）

10月・11月の清掃報告

10月8日は爽やかな晴天。13名が清掃に参加、12袋のゴミを回収しました。釣り人が2人いて最近カワムツが多くなったとの情報を入手。11月12日は冷たい風が吹いていた。11名が清掃に参加、14袋のゴミを回収しました。布団が捨てられていて水を吸って重すぎるので、岸の草の上まで引き上げ、12月に全員で引き上げることにしました。

メダカポスト:お礼

10月～11月は能ヶ谷7丁目の赤城様からのご寄付に、めだかポスト、一木会からのご寄付を合算し6,378円でした。

真光寺川を清流にする会の活動に対しお寄せいただいたご厚志に深く感謝いたします。



1月の散策会予定

多くの方のご参加を！！

1月は例年 会員の懇親を深めるため散策会や見学会を行っています。

★1月の散策会、1月14日（日） 「相模原台地を縦貫する引地川と源流の泉の森」を散策します。

- ・集合：10:00 鶴川駅改札前 雨・雪の時は中止 費用：電車代と昼食代は自己負担となります。
- ・行程：鶴川駅→大和駅→プロムナード→ふれあいの森親水広場→草柳護岸→源流の泉の森・自然観察センター→矢倉沢往還（大山街道）→鶴間駅・近くで昼食・新年会→鶴川駅 2時頃解散。

（ゆっくり歩いて 1時間15分程度）

お願い！ 真光寺川通信は紙面かEメールでお届けしています。現在メール配信を推進しています。メール配信ではカラーでご覧いただけます。ご希望の方は下記までメールアドレスをお知らせください。

☆真光寺川を清流にする会 代表：山本隆治 ☆事務局：黒田 TEL/FAX:042-708-4269

真光寺川を清流にする会のHP <http://www.shinkojigawa.com/> e-mail: kawasemi@shinkojigawa.com